
FERRE RÃ
°L E N TEJO

MUNICÍPIO

EDITAL
PUBLICIDADE DE DELIBERAÇÕES TOMADAS PELA CÂMARA MUNICIPAL DE FERREIRA

DO ALENTEJO

REUNIÃO N. 28 de 06 de dezembro de 2023

Luís António Pita Ameixa, Presidente da Câmara Municipal de Ferreira do Alentejo:

Torna público, nos termos da alínea t) do n.9 1 do artigo 359, conjugado com os n.9s 1
e 2 do artigo 56.9, ambos do Anexo i à Lei n.9 75/2013, de 12 de setembro, que a Câmara
Municipal de Ferreira do Alentejo, na sua reunião ordinária pública do dia 06 de
dezembro de 2023, tomou as deliberações constantes da minuta da ata com o n.2
28/2023 e que aqui se divulgam.

Para conhecimento geral se publica o presente edital que vai ser afixado nos locais
públicos do costume, bem como a sua divulgação na página do município em
http://www.cm-ferreira-alentelo.pt

Ferreira do Alentejo, 07 de dezembro de 2023.

Municipal,



DELIBERAÇÕES TOMADAS PELA CÂMARA MUNICIPAL DE FERREIRA
DO ALENTEJO

REUNIÃO N.° 28 de 6 de dezembro de 2023

Registo: 1130

DESCRIÇÃO: Através do registo n9 16545/2023, a MEO-Serviços de Comunicação e

Multimédia, enviou um email com o assunto: deficiente serviço prestado pela MEO no

concelho de Ferreira do Alentejo.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Tomou conhecimento”.

Registo: 1131

DESCRIÇÃO: Através do registo n2 17233, A GNR remete auto de notícia, elaborado na

sequência de queima de contentor do lixo.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Tomou conhecimento”.

Registo: 1132

DESCRIÇÃO: Através do registo n 17535, o MP solicita à câmara municipal na qualidade

de lesada, documentos comprovativos da despesa no jardim público em Ferreira do

AI e n tej o.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Tomou conhecimento”.

Registo: 1133

DESCRIÇÃO: Através do registo n2 18015 de 29 de novembro de 2023, a Associação
Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Ferreira do Alentejo envia um convite para
o Jantar de Natal no próximo dia 9 de dezembro, no Quartel da Associação.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Tomou conhecimento”.
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Registo: 1134

DESCRIÇÃO: Os serviços de ação social, através da saída n2 10158/2023, de 30 de

novembro de 2023, remeteram o mapa de deslocações no âmbito do projeto de apoio

a idosos.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Tomou conhecimento”.

B.3—Ediflcação e Urbanização

Foram presentes à reunião de câmara, os processos de obras que incluem pareceres

técnicos emitidos pela Divisão de Urbanismo e Obras Públicas:

(1135) - Processo — PL-LEG 15/2023-Requerente: Cabeça de Casal de Herança de José

Martinho Agostinho, referente a legalização de Anexo, sito na Rua 1 de maio em

Canhestros.

Pedido de aprovação: Arquitetura.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Aprovado.”

(1136) -Processo — PL-LEG 16/2023-Requerente: Albersy Eduardo carmona Perez,

referente a legalização de fachada na rua dos Açores, 4 em Ferreira do Alentejo.

Pedido de aprovação: Arquitetura.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Aprovado.”

(1137) -Processo — 0-DES 7/2023-Requerente: Santa Casa da Misericórdia de Ferreira

do Aleritejo referente a certidão de destaque sito na rua da Estalagem, 17 em Alfundão.

Pedido de aprovação: Certidão de destaque.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Aprovado.”

(1138)- Processo— L- REC 2/2019-Requerente: Felicidade Maria Mestre Lança Moreira

de Magalhães, referente a reconstrução de habitação na rua dos Celeiros em

Ca n h est ros.

Pedido de aprovação: Confirmação de caducidade.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Aprovada a confirmação de

caducidade”.



Foram presentes à reunião da câmara, os processos de obras, os quais incluem
pareceres técnicos emitidos pela Divisão de Urbanismo e Obras Públicas:

Por delegação de competências de 16 de outubro de 202, o Senhor Vereador José
Guerra emitiu despacho final, nos processos aqui referidos e remeteu para
conhecimento.

DESCRIÇÃO:

(1139) -Processo- L-EDI 174/2020-Requerente: Casa Alta — Sociedade Transformadora

de Bagaços, Lda, referente a estrutura de proteção para dois reservatórios de hexano

e pavimentação de circulação sito no Parque Agroindustrial do Penique em Odivelas -

DEFERIDO em 09-11-2023.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Tomou conhecimento”.

(1140) -Processo- L-ACE 3/2023-Requerente: Manuel de Jesus Soares Ricardo,

referente a muros de suporte, sito na rua 1 de maio, 17 em Ferreira do Alentejo

DEFERIDO em 16-11-2023.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Tomou conhecimento”.

(1141) -Processo- L-REC 3/2023-Requerente: João Carlos Custódio de Matos, referente

a reconstrução de habitação, sito nos Gasparões em Ferreira do Alentejo- DEFERIDO

em 23-11-2023.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Tomou conhecimento”.

(1142) - Foi presente à reunião de Câmara através do registo interno n 8173/2021, o

resultado da vistoria ao prédio na Rua Capitão Mouzinho n.2 35 e rua António Feliciano

n.2 30 em Ferreira do Alentejo na sequência da deliberação tomada em 11 de outubro

de 2023.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Tomou conhecimento. Notificar para

a realização de obras no prazo de 60 dias”.
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8.3—Serviços nos cemitérios e cremações

(1143) - Foi remetida a informação interna n2 10170/2023, de 04 de dezembro de 2023,

do SARH a qual se transcreve:

Nos termos e para cumprimento do estipulado no n2 3 do art2 352 da lei n2 75/2013, de

12 de setembro, remete-se a relação dos processos, relativos a requerimentos cujo ato

de deferimento/indeferimento é da competência da Câmara Municipal. No entanto pelo

carater de urgência da sua conclusão, a Sr2 Vereadora Ana Rute de Sousa, deferiu os

atos e remeteu à reunião da Câmara para ratificação.

À consideração superior.

A Senhora Vereadora Ana Rute, remeteu os documentos para ratificação do despacho

em 20/11/2023.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Ratificados os despachos”.

B.4—Apolo a entidades e atividades diversas

(1144) - Através do registo n2 17613, a Associação Humanitária de Bombeiros

Voluntários de Ferreira do Alentejo, solicitam subsídio para o cabaz de natal a entregar

a todos quantos são colaboradores com aquela associação, como forma de

reconhecimento.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Atribuído o valor 500.00 euros

mediante cabimentaço da DFP”.

(1145) - Através do registo n2 17545, a Paroquia de Ferreira do Alentejo, solicitou

autorização para utilizar a Praça Comendador Infante Passanha no dia 16 de dezembro

de 2023, para representação de um presépio ao vivo e simultaneamente solicitou apoio

logístico com o som para este evento.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Autorizado”.

(1146) - Através do registo n2 17979, a Santa Casa da Misericórdia de Ferreira do

Alentejo, solicita a título de empréstimo de uma estrutura que posa servir de palco para

a festa de Natal dos utentes que se realiza no dia 14 de dezembro. O Chefe do SLT
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informa que os praticáveis estão disponíveis e foi enviado um email informando sobre-

a medida dos mesmos e aguarda resposta sobre quantos necessitam.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Concedido o apoio”.

(1147) - Os Serviços de Logística e Tráfego, através da nota interna 10222/2023, de 4

de dezembro de 2023, remetem a informação relativamente aos serviços de transporte

efetuados com coletividades e freguesias e outras entidades durante o mês de

novembro e que se identificam nos documentos em anexo.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Ratificado”.

B.5— Direitos de preferência

(1148) — Anuncio-156657/2023- Foi solicitada à câmara municipal a informação se

pretendia exercer o direito de preferência, sobre prédio urbano, sito na Rua So

Sebastiao, 6 em AIfundo.

O presidente da câmara proferiu o seguinte despacho: Tendo em conta a informação

técnica e os prazos, decide-se, desde já, pelo não exercício do direito de preferência.

DUOP: Comunicar no site Casa Pronta. Sil: À reunião da câmara para efeitos de

ratificação.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Ratificado”.

(1149) — Anuncio-153394/2023- Foi solicitada à câmara municipal a informação se

pretendia exercer o direito de preferência, sobre prédio urbano, sito na Estrada

Nacional. Lote 7 em Figueira dos Cavaleiros.

O presidente da câmara proferiu o seguinte despacho: Tendo em conta a informação

técnica e os prazos, decide-se, desde já, pelo não exercício do direito de preferência.

DUOP: Comunicar no site Casa Pronta. SJI: À reunião da câmara para efeitos de

ratificação.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Ratificado”.
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c,
(1150) — Anuncio-153390/2023- Foi solicitada à câmara municipal a informação se

pretendia exercer o direito de preferência, sobre prédio urbano, sito na Rua Pedro

Alvares Cabral, caixa postal 38 em Aldeia do Rouquenho.

O presidente da câmara proferiu o seguinte despacho: Tendo em conta a informação

técnica e os prazos, decide-se, desde já, pelo não exercício do direito de preferência.

DUOP: Comunicar no site Casa Pronta. Sil: À reunião da câmara para efeitos de

ratificação.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Ratificado”.

(1151) — Anuncio-152707/2023- Foi solicitada à câmara municipal a informação se

pretendia exercer o direito de preferência, sobre prédio urbano, sito na Rua da Casa do

Povo em Canhestros.

O presidente da câmara proferiu o seguinte despacho: Tendo em conta a informação

técnica e os prazos, decide-se, desde já, pelo não exercício do direito de preferência.

DUOP: Comunicar no site Casa Pronta. Si!: À reunião da câmara para efeitos de

ratificação.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Ratificado”.

B.6— Apoios económicos a alunos do ensino superior

O Serviço de Educação e Biblioteca (SES) informou que, no âmbito do processo de

candidaturas aos apoios para frequência do ensino superior, que os pedidos dos

requerentes, abaixo identificados, foram analisados. Assim, os mesmos reúnem os

requisitos definidos no artigo 59 do regulamento. Foram ainda, apresentados os

documentos que permitiram aceitar a candidatura, pelo serviço recetor, a saber: a)

requerimento dirigido à câmara municipal; b) atestado de residência; e c) comprovativo

de matrícula, motivo pelo qual se submetem os processos à câmara municipal, para

deliberação.

(1152) — Francisco José Santos Santana, de Ferreira do Alentejo, frequenta a curso de

Engenharia Física em Lisboa.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Aprovado.”
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B.7—Apoio às freguesias

(1153) — A Freguesia de Figueira dos Cavaleiros, através de e-mau com o registo

17544/2023, de 20 de novembro de 2023, solicita apoio para a elaboração de cartaz

alusivo ao Almoço de natal 2023.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Ratificado. Remeter à Assembleia

Municipal.”

B.8—GIP Ferreira do Alentejo — Notificação de prorrogação da autorização de

funcionamento

(1154) - Através do registo n2 17954 de 28 de novembro de 2023, o Instituto de

Emprego e Formação Profissional, informa a Câmara Municipal que foi autorizada por

deliberação do Conselho Diretivo do IEFP a prorrogação da autorização de

funcionamento do GIP por mais 12 meses válida até 31 de dezembro de 2024.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Aprovado”.

B.9—Deliberações ao abrigo do Regulamento Municipal de Apoio Social

Os serviços de Ação Social, remeteram a seguinte informação: No âmbito do

Regulamento Municipal de Apoio Social, alínea b) do n.2 1 do artigo 12, segue em anexo

os requerimentos para o apoio na área das acessibilidades aos serviços de saúde e aos

serviços públicos em geral, bem como a disponibilização de serviços de transporte.

As candidaturas estão devidamente instruídas e com a documentação exigida.

Tendo em conta o disposto no ponto 4 do artigo 2 do regulamento Municipal de Apoio

Social, onde é referido que -No apoio associado à disponibilização de serviços de

transporte, previsto na alínea b) do n.2 1, do artigol.2, podem ser apoiados todos os

cidadãos com 65 ou mais anos ou aposentados e os cidadãos portadores de deficiência,

a candidatura reúne as condições para ser apoiada no âmbito do regulamento.

(1155) -Requerente: Jorge Manuel Morgado Mateus

(1156) -Requerente: Jesuína Luísa Goes Parreira Gomes

(1157) -Requerente: Francisco Branquinho Fialho

(1158) -Requerente: Antónia Gertrudes Pica Raposo
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(1159) -Requerente: Domingos Alexandre Cláudino Figueiredo

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Aprovado”.

B.1O—Trânsito. Sinalização de via

(1160) — primeiro - Através do registo n9 15238/2023, de 9 de outubro de 2023, a Sra.

Sandra Albino, solicitou que a via junto ao seu portão na Rua João de Vilhena em Ferreira

do Alentejo, estivesse uma sinalização para permitir o acesso com viatura ao seu imóvel.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Aprovado como proposto”.

(1161) — segundo - Através do registo n2 17513, o “Molhinho Wine House”, solicitam

autorização para uma festa solidária dias 8 e 9 na Travessa do cardim em Ferreira do

Alentejo, para angariação de fundos para o menino Henrique.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Autorizado o fecho da Travessa do

Cardim entre a Rua Zeca Afonso e a Rua Guerra Junqueiro”.

B.11—lmóvel com história

(1161) Através do registo n2 9733, DC informou o seguinte:

Na rua Conselheiro Júlio de Vilhena está sedeada a casa onde nasceu o referido

conselheiro, figura relevante no âmbito da História Nacional e Local de finais dos séculos

XIX e XX Proponho que o imóvel seja adquirido, preservado e transformado num núcleo

do Museu Municipal onde se poderá aprofundar e dar a conhecer a vida e obra deste

ilustre ferreirense. Desconhece-se o proprietário do imóvel, pelo que se solicita os bons

ofícios do serviço de Património da DFP, por forma a descortinar esta situação.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: À DFP promover a identificação dos

proprietários e avaliação do imóvel”.

B.12—Calendarizações reuniões de câmara - 2024

(1163) - Foi presente à reunião de Câmara através do registo n.2 10204/2023 a

informação do SJI a qual se transcreve: Anexo o Calendário das reuniões da Câmara

Municipal de Ferreira do Alentejo - ano 2024. para ser aprovado na reunião de câmara.
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“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Aprovado”.

8.13—Agrupamento de Escolas. Despesas de assistência técnica

(1164) — Os serviços da DC remeteram o registo interno n2 9838/2023, de 21 de

novembro de 2023, com a seguinte informação: Tal como informado nas entradas

13253/23 e 13689/23, esta última com deliberação camarária datada de 8 de novembro

do ano correte, solícito que as despesas ut supra sejam devidamente liquidadas pois esta

passou a ser atribuição da CMFA. Assim, à OTIS, deve ser pago o valor de 3278,23 euros

pela manutenção do elevador na escola sede, a medidas Pioneiras devem ser pagos pela

manutenção e reparação defotocopiadores e impressoras a quantia de 2358,12 euros,

à CBSADO é devido 573,40 euros e à HACCP pela inspeção do refeitório é devida a

quantia de 639,60 euros. As quantias devem ser pagas com a maior urgência. Para

acesso às faturas e contratos deve ser contatado o chefe de Administração Escolar.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Ratificado”.

B.14—Participação no consorcio “Alqueva ÷ Inovador”

(1165) - Foi presente à reunião de Câmara através do registo n.2 10166/2023 informação

da SDH, a qual se transcreve: “No passado dia 30 de Novembro foi formalizada a

manifestação de interesse por parte dos Municípios de Alvito e Ferreira do Alentejo em

participar no consórcio “Alqueva + Inovador” sustentada pela apresentação do projeto

que se pretende desenvolver assim como com duas declarações devidamente assinadas

por cada um dos presidentes dos municípios envolvidos, sendo que esta manifestação

não tem um carácter vinculativo, mas sim de auscultação de possibilidades junto da

Associação Transfronteiriça Lago de Alqueva, que nesta fase procura projetos de

parceria que possam candidatar-se a algumas linhas de financiamento, nomeadamente

Turismo do Alenteja.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Aprovado”.
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B.15- Desagregação das freguesias (UFAO, UFFAC)

(1166) — Foram apresentados os documentos copilados pela União de Freguesias de

Ferreira do Alentejo e Canhestros e a União de Freguesias de Alfundão e Peroguarda,

para responder ao solicitado pela Assembleia da República, no sentido de completar os

respetivos processos de desagregação das freguesias.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Tomou conhecimento. Remeter à

Assembleia Municipal”

B.16—Regulamento interno do fardamento dos trabalhadores da câmara

(1167) - Foi presente à reunião de Câmara através do registo n.2 7032/2023 a

informação do GAPV a qual se transcreve: Há a necessidade de estabelecer algumas

regas, no que se refere ao fardamento cedido aos funcionários Operacionais por parte

do município.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Aprovado”

B.17—Expansão do Parque de Empresas de Ferreira do Alentejo. Revisão de preços

adenda ao Contrato

(1168) — primeiro - Foi presente à reunião de Câmara através do registo n.2 4147/2022

um email emitido pela TECNOVIA com o assunto fatura — Expansão do parque

Empresarial de Ferreira do Alentejo — Obras de expansão. O valor apresentado é

referente à Revisão de preços número três. O Senhor Presidente a 15 de maio de 2022

autorizou a revisão, cumprindo-se as normas legais de despesa e de contratação.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Ratificado”.

(1169)—Segundo - Foi presente à reunião de Câmara através do registo n.2 16594/2023

um email emitido pela TECNOVIA relativo à Expansão do Parque Empresarial de Ferreira

do Alentejo Proposta Final - Revisão Preços. O Chefe da DUOP informou sobre a

revisão de preços definitiva da obra Expansão do parque empresarial de Ferreira do

Alentejo/Obras de Urbanização apresentada pelo co-contratante no valor de

720.362,63€. O valor agora a liquidar é de 34.611,34€ correspondente à diferença entre

a revisão de preços provisoria já liquidada no valor de 685.751,29€ e a revisão agora a
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aprovar. A câmara municipal na sua reunião ordinária realizada no dia 22 de novembro

de 2023, deliberou por unanimidade o seguinte: Aprovado. A Chefe da DFP referiu que

considerando que se trata de revisão extraordinária de preços e promove uma alteração

ao contrato inicial, deve ser efetuada uma adenda ao contrato inicial da execução da

empreitada.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Aprovada a adenda ao contrato”.

B.18—Plano estratégico para os resíduos Sólidos Urbanos (PAPERSU 2030)

(1170) — O Senhor Vereador José Guerra apresentou em traços gerais o PAPERSU,

devendo ser presente à próxima reunião da câmara pelos serviços.

B.19—Candidatura eficiência energética. Biblioteca Municipal 3• alteração ao termo

de aceitação)

(1171) - Foi presente à reunião de Câmara através do registo n.2 8850/2023 a

informação do SDH a qual se transcreve: Por iniciativa da Autoridade de Gestão, foi

efetuada a 3 alteração ao Termo de Aceitação da operação Eficiência Energética em

Equipamentos Municipais-Edifício da Biblioteca Municipal de Ferreira do Alentejo

Intervenção Técnica, a qual tem como objetivo “ajustar os valores elegíveis em função

da Deliberação n. 22/2023 -Retenções para efeitos de reforço de garantia”.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Ratificado”.

Câmara,
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